

Varilla alta para Cuba en el Premier 12

Para enfrentar el torneo, el equipo antillano diseñó un esquema de preparación que le ha permitido topar con diferentes selecciones, además de atemperarse al escenario de competencia

Elsa Ramos Ramírez

En medio del vacío beisbolero mundial, el inicio del torneo Premier 12 de béisbol en tres sedes y la participación de Cuba viene a ser un bálsamo para los aficionados, ávidos también de encontrar asideros recreativos en medio de la difícil situación que vive el país, azotado por un ciclón natural y otro eléctrico.

Devenido tabla de salvación para la Federación que rige los destinos beisboleros del planeta, este evento ha quedado como única opción global después que el Clásico Mundial, con la incursión de superestrellas de la MLB, se haya robado el show y haya venido también a darle un punto de giro al deporte que aparece intermitente en los cronogramas olímpicos en dependencia de las sedes y eliminó opciones tradicionales como los Campeonatos Mundiales y Copas del Mundo.

Entonces en esta nueva variante, que ya cumple su tercera versión, es plausible que Cuba intervenga y se pueda medir al menos con una porción del béisbol que se practica en otras naciones, aunque ya se sabe no participan, como en el Clásico, los mejores peloteros de esos países, que son a fin de cuentas las 12 mejores selecciones en el ranking mundial, según la Confederación Mundial de Béisbol y Softbol.

Como ha ocurrido en los últimos eventos y desde la visión cosmopolita de la Federación Cubana de Béisbol, la selección nacional se armó de una mezcla de peloteros, con preponderancia de quienes juegan en ligas foráneas, al margen de que lo hagan por la "bandera" de esta institución y aparte, incluso, de si su rendimiento al momento de la conformación del elenco era el mejor.

Pero ya sabemos que ese no es el punto, aunque por este tipo de selección el equipo no se logre armar como lo que es hasta casi la hora de competencia, ya que algunos como los que se desempeñan en la liga japonesa llegaron bola y corredor; pero a favor de estos habría que decir que deben haber llegado en



El equipo comienza a enfrentar a sus rivales de grupo a partir del 13 de noviembre. /Foto: Yohki Obbushi

su forma óptima porque están aún con el calor de los juegos que acaban de protagonizar.

Para enfrentar el Premier 12, Cuba diseñó un esquema de preparación que le ha permitido topar con diferentes selecciones, además de atemperarse al escenario de competencia en los últimos días y poder probar a los hombres que tiene en cada una de las posiciones a fin de determinar posibles alineaciones ofensivas y defensivas y las rotaciones en el caso del pitcheo.

De más está decir que los resultados en juegos preparatorios no pueden ser un medi-

dor porque es otra la dinámica, la presión, el escenario. De modo que solo falta ver cómo se traducen todos esos ingredientes en el terreno de juego cuando el equipo antillano comience a enfrentar a sus rivales de grupo a partir del día 13 en su afán de avanzar a la siguiente fase.

Fácil no parece vislumbrarse el camino, a juzgar por la tradición beisbolera de los rivales del grupo B, con sede en Taipéi de China. En línea recta, Cuba se enfrentará a República Dominicana, Corea, que tiene en su haber el título y el subtítulo de las dos edi-

ciones de este joven evento, Australia, Japón, actual titular y los anfitriones de china Taipéi.

Aunque no todos los integrantes se conocen, lo que sí se sabe es que muchos juegan en el béisbol rentado, incluidas las Ligas Menores de Estados Unidos y la liga asiática, y eso ya de por sí habla de oficio y dominio.

Salir "viva" de esa confrontación implica para Cuba hacerse de uno de los dos primeros puestos del grupo para así cruzar la dura línea hacia Japón, donde se enfrentaría a los dos primeros del grupo A, conformado por México, Países, Países Bajos, Panamá, Puerto Rico, Estados Unidos y Venezuela.

Atraer miradas y atenciones después que la Serie Mundial de la Major League Baseball entre New York Yankees y Los Angeles Dodgers —ganada por los segundos— dejara la pista bien caliente en cuanto a calidad, espectáculo y atractivo, será un desafío mayor que el evento en sí mismo.

Superar el sexto puesto de la última versión del 2019 pudiera ser posible.

Que Cuba pueda luchar una medalla en un evento que, aun sin ser la gran cosa, parece seguirle quedando grande, parece un reto todavía más mayúsculo, mucho más por estar en un grupo donde casi todas las apuestas apuntan a japoneses y coreanos, incluso a dominicanos.

Mucho dependerá, desde mi punto de vista, de lo que pueda rendir el pitcheo para frenar a bateadores con talento y de cómo se empleen los lanzadores en cada rol. También de cómo se puedan fabricar las carreras justas a partir del aprovechamiento de cada cual desde sus posibilidades para poder combinar, por ejemplo, la fuerza y rapidez de Yoan Moncada, Alfredo Despaigne o Yadir Drake con la velocidad de Roel Santos y Yoelkis Guibert, pues habría que ver cómo responden hombres que en la pasada Serie Nacional no pudieron cumplir a plenitud su papel a causa de las lesiones.

Esperemos entonces que los días de Premier nos regalen, al menos, un disfrute más allá de lo que arrojen la pizarra y el terreno.

Postergan reinicio de Serie provincial de béisbol

Las subseries previstas este sábado se reprogramaron para el próximo fin de semana

Otra vez la Serie Provincial de Béisbol en su versión 46 se ve obligada a postergar su calendario. Esta vez, lo dictaron las condiciones excepcionales que vivió el país durante el paso del huracán Rafael y la nueva contingencia energética.

Así lo confirmó Laidalí Santana, directora provincial de Deportes, quien explicó que las subseries previstas este sábado se reprogramaron para el próximo fin de semana.

Antes, y como ha venido aconteciendo durante el torneo, el miércoles se medirán los integrantes del equipo juvenil con la selección de Jatibonico, en el estadio Genaro Melero de este municipio.

En la continuidad del torneo, el sábado se disputarán cuatro subseries.

Yaguajay y Trinidad se verán las caras en el estadio Luis Torres, Cabaiguán recibirá a Taguasco en el Mártires de Cabaiguán, Jatibonico se medirá con Fomento en el Genaro Melero y Sancti Spiritus enfrentará a La Sierpe en el Victoria de Girón.

Al momento de la parada del campeonato, que el próximo fin de semana llegará a la mitad de su calendario, el actual campeón Trinidad lidera la justa en calidad de invicto con 6-0, en tanto espirituanos, fomentenses y cabaiguanenses están abrazados en el segundo puesto, los dos primeros con 5-1 y el otro elenco con 6-2.

Luego les siguen Yaguajay y Jatibonico con saldo de 1-5; La Sierpe con 2-6, y Taguasco, 0-6; los

Juveniles, que participan en calidad de invitados, presentan promedio de dos victorias y dos derrotas.

Laidalí Santana reconoció la labor desplegada por los trabajadores del deporte en el municipio espirituario, quienes llevaron a los centros de evacuación opciones recreativas a las personas que fueron trasladadas hasta allí durante las diferentes fases decretadas en la provincia durante el paso del huracán.

También destacó la labor de quienes en varios sitios de la geografía espirituaña apoyaron la evacuación de personas, sobre todo en zonas rurales de Trinidad, así como las acciones para proteger las diferentes instalaciones, centros de trabajo y de estudio. (E. R. R.)



El próximo sábado se disputarán cuatro subseries en la continuidad de la Serie Provincial. /Foto: Alien Fernández